INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

EDUCA IEQ A EMPLEADOS POR LEY DE PARTICIPACIÓN

Por Linda Sepúlveda

Vado Grajales explicó que esta ley, que entró en vigor el 20 de agosto del este año, contempla el referéndum y el plebiscito, por lo que consideró fundamental dar a conocer la experiencia internacional, nacional y local. Más de 60 funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se capacitaron sobre los alcances de la Ley de Participación Ciudadana por el coordinador de Asesores de los Consejeros Electorales, Luis Octavio Vado Grajales. Vado Grajales explicó que esta ley, que entró en vigor el 20 de agosto del este año, contempla el referéndum y el plebiscito, por lo que consideró fundamental dar a conocer la experiencia internacional, nacional y local. A través del programa de Capacitación sobre la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, el IEQ pretende, en lo que resta de septiembre y octubre, instruir a los representantes de los partidos políticos y a los medios de comunicación en la materia. Sobre el referéndum, Vado Grajales informó que es un instrumento de participación ciudadana que tiene por objeto la realización de un proceso que evidencie la aprobación o rechazo de los ciudadanos en la creación, reforma, derogación o abrogación de leyes, decretos, reglamentos que expida la Legislatura y los ayuntamientos. Con relación al plebiscito, se expuso que su finalidad es consultar a los ciudadanos para que expresen su aprobación o rechazo de actos, propuestas, decisiones del Poder Ejecutivo, instituciones de administración pública estatal y paraestatal, ayuntamientos u organismos, que se consideren trascendentes para la vida pública del municipio y del estado. El funcionario electoral dijo que la Ley de Participación Ciudadana contempla garantizar el derecho de la ciudadanía a participar en las decisiones públicas; asegurar mediante la incidencia y vigilancia ciudadana el ejercicio legal, democrático y transparente del poder público; así como garantizar a la ciudadanía el acceso a sus derechos de participación y establecer instrumentos de colaboración ciudadana. Resaltó que el IEQ tendrá a su cargo y responsabilidad en la organización y ejecución de estos ejercicios de participación ciudadana, a petición de las instancias y de ciudadanos competentes para solicitarlos y cumpliendo con los requisitos de ley. Precisó que el IEQ tendrá seis meses para expedir los reglamentos. (EUO p.8)

http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/22-09-2012/educa-ieq-empleados-por-ley-de-participacion

PROCESO ELECTORAL

GERMÁN BORJA, RATIFICADO COMO DIPUTADO POR EL VII

Por Laura Valdelamar

Después de 6 impugnaciones, conteo voto por voto, casillas por casilla, vamos a tomar protesta el próximo 26 del presente mes, como diputado local por el VII Distrito, dijo Germán Borja García tras conocer la resolución final de la Sala Electoral tanto estatal como la de Monterrey al ratificarlo en su cargo de elección. (N p.5)

ESTÁ PAN SATISFECHO Y CONFORME

Por Claudio Osornio

Erick Juárez Luna, Presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) anticipó que independientemente del resultado que emita la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los panistas de San Juan del Río están satisfechos y conformes con el apoyo que recibieron durante el conflicto pos electoral, luego de la jornada electoral del 1 de julio. "Estos últimos días se nos presentaron como un gran reto del cual, independientemente del resultado final, ya salimos airosos. Pusimos la muestra de lo que es anteponer la civilidad al conflicto poselectoral y desde luego es tiempo para agradecer todo el apoyo que tuvimos tanto en el Comité Estatal como de la propia dirigencia nacional. Queremos decirles que estamos satisfechos y conformes, con el apoyo y el cual asemos extensivo a varios panistas. En especial al senador Francisco Domínguez, que estuvo muy al pendiente de este caso". (AM p.5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PANISTAS NO CONVENCEN EN LA UAO

Por Armando Ruiz Muñoz

Los diputados federales electos del PAN en Querétaro, no lograron convencer a maestros, estudiantes y trabajadores sindicalizados en la UAQ sobre posibles ventajas de la Reforma Laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón Hinojosa y sin embargo se les exigió que "también a ellos se les pague por horas y sean contratados por outsourcings". Durante el foro que los legisladores panistas organizaron en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ con el fin de recibir propuestas que pudieran enriquecer dicha reforma, aunque justo en la fecha límite que permitía la Ley, no lograron ningún adepto de los asistentes, a pesar de sus intervenciones en las que explicaron que mediante la reforma se abatiría la tasa de desempleo en jóvenes, mejoraría las condiciones para los que han emprendido un juicio laboral y se gravitaría de un salario mínimo a un salario justo que satisfaga las necesidades de los ciudadanos. (DQ p.7)

<u>PRI</u>

RELEVA HOY JORGE GARCÍA QUIROZ A BRAULIO GUERRA

Por Ana Cristina Alvarado

Jorge García Quiroz relevará hoy a Braulio Guerra Urbiola al frente del PRI; el proceso es directo y mediante designación pues aún no es tiempo de una elección. Por ello, esta dirigencia será transitoria y se encargará de preparar el proceso formal en el que competirá Alonso Landeros actual presidente municipal de Pedro Escobedo. (N p.1)

ASUME JORGE GARCÍA LA DIRIGENCIA DEL PRI

Por Patricia Vázquez

Será hoy, en punto de las 11:00 horas, cuando el aún presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, entregará la estafeta de la dirigencia a quien figurará, sin plazo definido, como el nuevo dirigente interino de dicha fuerza política en la entidad. De acuerdo a los estatutos del propio partido, al no haber una convocatoria emitida por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, el cargo lo ocuparía el Secretario General del tricolor, cargo que actualmente preside Jorge García Quiroz quien se espera será el relevo de Braulio Guerra. El evento se llevará a cabo en las instalaciones del Comité Directivo Estatal (CDE) del partido a donde acudirá el delegado nacional del PRI y diputado federal, Ricardo Fidel Pacheco, quien de manera oficial anunciará y hará el nombramiento de quien será el nuevo presidente interino del instituto político. Al respecto, el actual dirigente priísta, Braulio Guerra Urbiola, explicó que tal nombramiento se realiza debido a que en este momento el CEN no puede emitir una convocatoria para renovar dicho cargo del partido ya que durante los procesos electorales se declararon inamovibles los comités municipales en la totalidad de los estados, por lo que hasta que no se resuelvan los procesos postelectorales y se renueven dichos comités municipales en el estado, mismos que debían renovarse este año, no se podrá lanzar la convocatoria para la presidencia del partido. "Hay una condición jurídica que impide que exista una convocatoria en este momento, nuestros reglamentos dicen que durante un proceso constitucional no puede haber la expedición de una convocatoria y el proceso constitucional termina hasta que se dicta la última sentencia, que todavía está pendiente, entonces no ha terminado. El 9 de enero de 2012 feneció la vigencia del Consejo estatal y de los consejos municipales, pero el consejo nacional los declaró inamovibles en todos los estados del país, entonces eso nos impidió renovarnos (...) es decir si se expide una convocatoria no hay electores porque no hay consejos y tiene un vicio legal porque no están constituidos los órganos, entonces ese es el camino y esa es la razón por la que se está realizando un nombramiento de un dirigente que no tiene un límite de tiempo", expresó. Opinó que, de corroborarse, por parte del delegado del CEN del PRI, el nombramiento de Jorge García Quiroz, se espera que realice un buen trabajo al frente del partido, pues dijo que precisamente tendrá la tarea de alistar las elecciones en los comités municipales. "Jorge García es un hombre serio, es un militante convencido y comprometido con el partido, con experiencia muy importante; ya fue Secretario de gobierno, tuvo la experiencia de la Secretaría general; es académico universitario, experto en temas electorales y derecho electoral y constitucional y nos parece que es un compañero que es destacado, esperaremos que desde luego un servidor pueda entregarle a un amigo la dirigencia para este paso transitorio de construcción de órganos de gobierno" Tras haber obtenido la autorización para separarse de los trabajos del partido y abocarse de lleno a los

trabajos legislativos como diputado en la LVII Legislatura, Braulio Guerra consideró que durante sus 3 años al frente del partido, del 2009 al 2012, el mayor logro fue "consolidar la unidad", elevar las posiciones políticas y poder concluir un periodo que aseguró transcurrió "sin escándalos políticos" al interior del tricolor luego de los comicios electorales. "En estos tres años se consolidó la unidad, los compañeros hicieron a un lado sus intereses y proyectos legítimos personales para poder generar candidaturas de unidad, de cohesión. Fue un periodo sin escándalos políticos, un periodo con entendimiento, con diálogo, con comunicación permanente y en donde pasamos de tener siete municipios a tener trece municipios, pasamos de tener una población gobernada promedio del 33% en los 15 años a tener una población gobernada del 79% y en Querétaro gana Enrique Peña Nieto con 5.3% a la candidata del PAN, es la primera vez que gana un candidato presidencial del PRI en Ouerétaro desde 1994. Entonces hay un balance que nos deja el sabor de haber aumentado los números del PRI pero con autocrítica en los municipios donde no logramos el triunfo" Finalmente Guerra Urbiola precisó que entregará al partido una publicación con los resultados electorales obtenidos durante su periodo y los avances que se pudieron lograr derivado de los comicios de este año. Detalló que el comparativo de los resultados de los últimos 15 años arroja un mejor posicionamiento del partido, pues mientras que en 1997 el tricolor gobernaba el 41% del estado, hoy ya ocupa el 79%. Asimismo indicó que el PRI en Querétaro también ah incrementado la aportación de votos para la elección federal ya que después de 15 años de que en la entidad un candidato presidencial priísta no ganaba la elección, este año Enrique Peña Nieto ganó en Querétaro por el 5.3%. (PA, 1A)

ADOPTARÁN LOS ESTADOS INICIATIVAS PREFERENTES

Por Sergio Venegas Alarcón

Tarde o temprano todas las legislaturas del país introducirán en los estados la figura de "Iniciativa preferente" aprobada el mes pasado por el Congreso de la Unión, anticipó el ex Secretario del Trabajo, ex presidente del PRI y ex Gobernador Mariano Palacios Alcocer durante una conferencia dictada este viernes en la Facultad de Derecho de la UAQ. Indicó el también doctor en Derecho, ex Alcalde, ex senador y ex diputado, que el aparentemente novedoso concepto jurídico –que exige al Poder Legislativo resolver en un mes dos iniciativas del Ejecutivo- ya existe en numerosos países de Europa y América Latina, así como también en dos entidades de la República: Estado de México y Nayarit. (PA, 1A)

PRD

QUE MORENA SE MANTENGA COMO MOVIMIENTO SOCIAL Y EL PRD CAMBIE: ENCINAS

Por Luz María Rodríguez

Que Morena siga siendo un movimiento social para que el voto de la izquierda mexicana no se vea fraccionado, el PRD cambie su estructura y partidos como el PT y Movimiento Ciudadano no pierdan el registro. Alejandro Encinas Rodríguez manifestó ser partidario de que Morena se mantenga como un movimiento social y que Andrés Manuel López Obrador siga teniendo un liderazgo "paraguas" que cobije a diferentes expresiones izquierdistas del país. (N p.5)

IZQUIERDA DEBE AGRUPARSE

Por Carolina Sánchez

El movimiento de la izquierda en México debe agruparse en un partido único, dando paso a un frente amplio del Movimiento Progresista que elimine los partidos de cuadros, las tribus y las corrientes, sostuvo el Senador Alejandro Encinas Rodríguez. Si algún mensaje envió el proceso electoral es que el ciclo del partido de la Revolución Democrática (PRD) ya se acabó, que el partido de los grupos, de las tribus, de las corrientes ya no tiene viabilidad", dijo el perredista. (AM p.5)

PODER LEGISLATIVO

PRESIDIRÁ MARCO A. LEÓN LA INSTALACIÓN DE LA LEGISLATURA FUE ELECTO POR 20 COMPAÑEROS

Por Leticia Jaramillo

Se llevó a cabo la Junta de Preparatoria para la instalación de la LVII Legislatura en la que 20 de los 25 diputados electos eligieron al diputado Marco Antonio león Hernández, como diputado decano para que presida la sesión solemne de instalación a celebrarse a las 11:00 horas del próximo 26 de septiembre en el Teatro de la República. (N p.5)

SE DESCARTA MALH PARA PRESIDIR MESA

Por Candhy Escalante

El diputado Marco Antonio León Hernández se descartó totalmente para presidir e integrar la primera Mesa Directiva de la LVII Legislatura local, misma que rendirá protesta el miércoles 26 de septiembre, pues a su parecer es mejor estar "abajo que en la misma Tribuna". **(PA, 10A)**

INFORMACIÓN DE INTERÉS

CAE NARCO DE "LA BARBIE"

Por Estrella Álvarez

Elementos de la Policía Federal (PF) detuvieron a Juan Ubaldo Montemayor González, quien también utilizaba el alias "Jesús José de la Garza Garza" en el estado de Querétaro. Reportes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública Federal (SSP-Federal) señalan que Juan Ubaldo Montemayor González, de 48 años, originario de Nuevo Laredo, Tamaulipas, trabajó en Laredo, Texas, Estados Unidos, para una empresa transportista propiedad de su hermano Carlos Montemayor González, alias "El Charro", detenido el 23 de noviembre de 2010 en la Ciudad de México e identificado como suegro y sucesor de Édgar Valdez Villarreal, alias "La Barbie". **(PA, 1A)**

DESERTAN 50% DE ALUMNOS POR POBREZA

Por Norma Avala

De tres alumnos que ingresan a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), sólo 1.5 logra terminar su carrera, debido a la gran deserción que se genera, principalmente por cuestiones económicas, informó el rector de la máxima casa de estudios, Gilberto Herrera. Dijo que es necesario que la universidad redoble sus esfuerzos para otorgar becas que, si bien no son completas, pueden ser complementarias para que los alumnos se ayuden a cursar sus carreras sin problemas económicos, ya que esta situación es el detonante número uno para que dejen trunca la licenciatura. "El gran problema que tenemos es que entran tres alumnos pero sólo sale uno; necesitamos fortalecer el sistema educativo presente para poderlos mantener, desde programas de becas, que ha habido un gran adelanto a nivel federal con el apoyo a nuestros alumnos, pero hay que redoblar los esfuerzos". Informó que mientras en 2011 se entregaron 2 mil becas, este año se han otorgado cerca de 11 mil, lo que significa un gran avance. (EUQ, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Hoy el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro tendrá relevo obligado en la dirigencia de ese partido. Braulio Guerra Urbiola deja la dirigencia y asume en la semana el encargo de diputado en la 57 Legislatura de Querétaro. Jorge García Quiroz, ex secretario de Gobierno en el estado, asume de "Delegado en Funciones" al frente del PRI estatal, el partido gobernante tiene algunos años con esta figura. Muy importante será ver la evolución en cuanto a dirigencias de los dos principales partidos en Querétaro, PAN y PRI: el Revolucionario Institucional con una victoria a nivel federal y con la capital de Querétaro no quiere complicarse las cosas en disputas sin razón, es por eso que lo de hoy será sin mayor complicación y todos en unidad para no entorpecer el proyecto a futuro. En el PAN las cosas son distintas, la actual dirigencia encabezado por José Luis Báez permitió el secuestro de este partido por el regidor electo Armando Rivera y no goza de la simpatía de un amplio sector del panismo, muchos azules quisieran ver un cambio en los destinos del PAN: son pacientes, se esperarán a la elección de consejeros que viene en próximas fechas. El PAN tiene

muchos pendientes que resolver: el brillante Ricardo Anaya tendrá que negociar con otros liderazgos al interior de este partido y créame que no están dispuestos a dejarle todas las canicas, como viene sucediendo desde hace cerca de 9 años. Rápido han pasado. El PAN enfrenta la disyuntiva de la unidad, pero podría traerles nuevamente el "agandalle" de un solo grupo y dejar más heridos de los que hay. El PRI fiel a su ADN no se complicará las cosas, saben ser disciplinados y parece que les funcionó en este 2012. Después de sortear sus aduanas internas los dos principales partidos han decidido trabajar por Querétaro, así lo han dejado ver y todo indica que esperarán los tiempos electorales cercanos al 2015, para entonces ocuparse del tema electoral y volver a competir por el voto de los queretanos. Los tiempos para Querétaro pintan bien, siempre y cuando los actores políticos decidan trabajar por los ciudadanos. DE REBOTE Confiado y con la fiesta organizada, Fabián Pineda el presidente electo de San Juan del Río ya repartió invitaciones para su toma de protesta, sólo que la Sala Regional de Monterrey aún no emite sentencia de la impugnación del PAN. Final de fotografía. adanolverar@yahoo.com.mx. (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DIPUTADOS"PRIMERIZOS". Como si fuera su primer día de clases, algunos diputados electos no llegaron a tiempo a la preinstalación de la LVII Legislatura del Estado. Entre ellos: LUIS BERNARDO NAVA, ALEJANDRO DELGADO OSCOY, JORGE LOMELÍ y APOLINAR CASILLAS, panistas todos. ¡Y eso que apenas van comenzado! Agua podrida no debe ser bebida. (PA, 1A)

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

Historias que contar. Magnífica iniciativa esa del DIF municipal de Querétaro, presidido por Gonzalo Guerrero Renaud para destacar hechos emotivos de la vida cotidiana en nuestra capital: "Cuéntame una historia con valores." Excelente idea. Varios trabajos, algunos muy buenos, fueron premiados, pero francamente juzgamos en PLAZA DE ARMAS que faltó un reconocimiento a doña María del Carmen Zúñiga, la Alcaldesa. Ella, podría contarnos algunas historias más interesantes que las galardonadas. Por ejemplo: 1) "Cómo llegue a ser presidenta". 2) "El megabono que no existió". 3) "Protección a un regidor prófugo". 4) "Casorios de kermés". Cosa bonita, diría mi amigo Andrés Estévez (que ya no se espanta de nada y todavía cree en los Gallos Blancos, aunque le ganen a su América). Ya, en serio. Yo creo que fue injusto señor Gonzalo Guerrero Renaud dejar al margen de la premiación de "Cuéntame una historia con valores" a su esposa, la señora presidenta municipal. Y, bueno ya en esas, si a doña Carmelita no se le da la escritura, podría haberle pedido los trabajos a algunos de sus protegidos. "Bono, bonito y no barato" de Rafael Fernández de Cevallos. "Mi fuga" de Fernando Rodríguez Serrato. Y... "Bodas de fantasía" de Susana Alejandra Rico Sinecio. Como puede verse, hay una gran veta de experiencias en el Centro Cínico de Querétaro. Y muchas historias por contar. -BLANCAS Y NEGRAS-. Una gran distinción recibió el Gobernador José Calzada Rovirosa al ser invitado a la Clinton Global Initiative que se celebrará a partir de mañana en Nueva York y en cuyas actividades participarán Condoleezza Rice, Rania de Jordania y otros personajes internacionales. El Mandatario va acompañado por -ojo- Tonatiuh Salinas Muñoz. Como lo adelantó el armero, hoy asumirá como dirigente del Partido Revolucionario Institucional en el Estado el hasta ahora Secretario General Jorge García Quiroz, llevando a Isabel Aguilar como compañera de fórmula. El relevo se efectuará en la sede de Corregidora. Ya corren las invitaciones para las tomas de posesión de los 18 nuevos alcaldes -todas previstas por ley para el 1 de octubre- incluida la del priísta Fabián Pineda en San Juan del Río, aunque está por resolverse la impugnación del PAN en la Sala Electoral de Monterrey. También está en veremos la resolución de Pedro Escobedo a favor de Graciela Juárez Montes, que sería la única presidenta municipal en el próximo trienio. Si la Sala Electoral Federal no dice lo contrario, porque el PRD de Carlos Lázaro Sánchez Tapia sigue en pie de guerra. Los que ya están más que puestos son los 25 diputados electos a la LVII Legislatura del Estado, que ayer se preinstalaron, bajo la égida del priísta Braulio Guerra Urbiola, aunque la protesta se las tomará Marco Antonio León Hernández, el decano, el próximo miércoles. El que se quedó en la orilla fue Alejandro de los Cobos, que iba como plurinominal pero no alcanzó el porcentaje porque el PRI se puso generoso con el Panal en su coalición y le dio más de lo que le tocaba. Cosas de las matemáticas. Que no pudieron los diputados de esta Legislatura local, comandados por Hiram Rubio García, resolver el tema de los nuevos magistrados del Poder Judicial, en donde se jubilan Gonzalo Aguirre y Sergio Herrera. El tema que contamina es el de la inminente elección de presidente del Tribunal Superior de Justicia, en donde se ve natural la llegada de Carlos Septién, pero todavía mueve la colita Salvador García Alcocer, que habla de más. -LLEGARON LOS

CAMPEROS- Fiestón. Esta mañana celebrará el Ejido de La Laborcilla, municipio de El Marqués, su vigésimo aniversario, con la presencia de algunos de los personajes que participaron en su constitución, como Maximiliano Silerio Esparza, entonces líder de la CNC. Así lo adelantó a este columnista el ex dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias de Querétaro y ex edil de San Joaquín, J. Guadalupe Martínez, promotor del festejo junto con el actual presidente de los campiranos, Alejandro Bocanegra Montes. Por cierto, el Ejido de La Laborcilla (ubicado en Chichimequillas) lleva el nombre de Maximiliano Silerio Esparza, también ex Gobernador de Durango. Va a sonar fuerte el himno agrarista. -MARIANO EN LA UAQ-. Tarde o temprano todas las legislaturas del país introducirán en los estados la figura de "Iniciativa preferente" aprobada el mes pasado por el Congreso de la Unión, anticipó el ex Secretario del Trabajo y ex Gobernador Mariano Palacios Alcocer durante una conferencia dictada este viernes en la Facultad de Derecho de la UAQ, dentro del "Foro de Análisis y Debate a la Propuesta de Reforma a la Ley Federal del Trabajo". Indicó el también doctor en Derecho, ex Alcalde, ex senador y ex diputado, que el aparentemente novedoso concepto jurídico -que exige al Poder Legislativo resolver en un mes dos iniciativas del Ejecutivo- ya existe en numerosos países de Europa y América Latina, así como también en dos entidades de la República: Estado de México y Nayarit. Respecto a la Reforma a la Ley del Trabajo, primera iniciativa preferente de Felipe Calderón, se limitó a decir que hay debate en el 35% de sus 1,010 artículos y guardadas unas 400 iniciativas en esa materia. Espera sin embargo el igualmente ex rector de la UAO y ex director de la Facultad de Derecho que nuestros diputados federales y senadores resuelvan pronto. El foro, en la Facultad dirigida por Gabriela Nieto Castillo, continuará hoy con la participación de dos expertos en el tema laboral: Jorge García Ramírez y Salvador Rojas Paredes. -CINEPLAZA-. "Posesión satánica" con el todavía presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta, que está como poseído porque no le salen las cuentas y no sabe qué le entregará a Antonio Zapata. Patrocina: la ESFE de Rafael Castillo Vandenpeere-¡boom! "Buscando un amigo para el fin del...trienio" con el presidente del DIF Municipal de Querétaro, Gonzalo Guerrero Renaud que promovió cuentos con valores, pero olvidó a su señora esposa, Carmelita Zúñiga, tan buena para las historias de éxito. Dirige: Pancho Domínguez. -LA FRASE DE LA SEMANA- "Nos chicaneó la Alcaldesa": diputado presidente Hiram Rubio García al explicar la inacción de la LVI Legislatura para inhabilitar al regidor prófugo Fernando Rodríguez Serrato. -IUGADA FINAL- Al presidente del DIF Municipal de Querétaro, Gonzalo Guerrero Renaud, que pronto nos contará cuentos en el Corral de Comedias, un jocoso y cuentista ¡JAQUE MATE! (PA, 2A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: COYOTAJE EN CONCESIONES

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Alertan acerca de "coyotes" en los alrededores del Auditorio Arteaga, quienes prometen agilizar trámites y la seguridad de que van a tener una concesión, a las personas que continúan con el proceso de entrega y recepción de documentos. El subsecretario de gobierno en la entidad, Alfonso Jiménez Campos hizo un llamado a no dejarse llevar por estas personas, que sin duda sólo buscan obtener beneficios económicos. Ya existe una denuncia por estos hechos, en que pretendieron sorprender a las personas que se dirigían al auditorio con sus documentos, por ello, Jiménez Campos declaró "hago un llamado a taxistas que no se dejen engañar por pseudo líderes porque todo será transparente". (DQ p. 1)

N: PARTICIPARÁ JC EN LA "CLINTON GLOBAL" PROMOVERÁ POLÍTICAS SOCIALES

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, participarán como invitados en el Foro "Clinton Global Initiative", el cual se celebrará el domingo 23 y lunes 24 de septiembre en Nueva York. Se trata de un foro en el que participarán los más destacados líderes mundiales para analizar temas y retos económicos y sociales más urgentes del mundo. (N p.1)

AM: TROPIEZAN PANISTAS CON SINDICATOS

Por Daniel Martínez/Francisco Hernández

Durante casi 40 minutos, los diputados federales panistas por Querétaro, encabezados por el Vicecoordinador Parlamentario Ricardo Anaya Cortés, intentaron sin éxito, convencer a los sindicatos queretanos de las bondades de la reforma laboral propuesta por el Presidente Felipe Calderón. (AM p.1)

PA: VA CALZADA A CUMBRE EN NY

Por Noemí Rubio Gudiño

El Gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, y su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, fueron invitados a participar en el Foro Internacional "Clinton Global Initiative" que se llevará a cabo los días domingo 23 y lunes 24 de septiembre en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos. "Hemos sido invitados, mi esposa Sandra y un servidor, a participar y estar presentes en el Foro Clinton Global Initiative, es un Foro organizado y concebido por el ex Presidente de los Estados Unidos, Bill Clinton, que se va a llevar a cabo domingo, lunes y martes", declaró Calzada Rovirosa. Destacó el Gobernador que el "Clinton Global Initiative" es un Foro donde participan los más destacados líderes mundiales que se reúnen para analizar los temas y retos económico y sociales más urgentes del mundo. "El Foro tiene que ver con iniciativas para promover políticas públicas, particularmente las vinculadas con políticas sociales en el mundo, es una de las asociaciones más importantes de esta naturaleza". El titular del Poder Ejecutivo aclaró que en este Foro se han firmado compromisos para realizar acciones sociales alrededor del mundo; en "Clinton Global Initiative" se han firmado 96.2 billones de dólares, para la mejora de vida de aproximadamente 400 millones de personas. En las reuniones privadas que mantendrán José Calzada y su esposa con diversos representantes, informó, que "en primer término buscamos mostrar los programas sociales que se han hecho aquí en Querétaro (...) como lo son 'Agua Cerca de Todos', 'Luz Cerca de Todos' y 'Piso Firme Para Todos', también lo del Transporte escolar con los brick de leche". Añadió que este tipo de programas "son digamos en el marco de las políticas sociales, son las políticas que más impactan en el combate a la pobreza" e impactan la calidad de vida y reducen los niveles de marginación o de pobreza que tiene los ciudadanos. "Ahora lo que queremos (con los programas de Agua, Luz y Piso Firme) es exponerlo en un marco internacional con líderes internacionales, para ver de qué manera nosotros podemos acceder a algunos apoyos en esta materia". Agregó que su esposa Sandra Albarrán de Calzada tiene preparada una plática con los líderes de fundaciones internacionales con respecto al apoyo para las mujeres indígenas de Querétaro, así como la presentación de MäKA. Por lo que, puntualizó, con este viaje esperan que se "rindan frutos". Asimismo, agregó que es la primera ocasión en que es invitado un Gobernador a este Foro, por lo que, dijo, "nos sentimos muy alagados y aprovecharemos al máximo esta oportunidad que se nos está brindando". Finalizó Calzada Rovirosa al declarar que esperan que este viaje sea sumamente benéfico y que "el Foro tiene un impacto en la calidad de vida de las personas a través de las políticas sociales". (PA, ocho columnas)

EUQ: DISCREPAN EN FORO POR REFORMA LABORAL

Por Norma Ayala

Los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) por Querétaro debatieron con estudiantes y sindicalistas en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) sobre la reforma laboral y explicaron por qué debe de aprobarse la propuesta que presentó del presidente Felipe Calderón. El legislador Marcos Aguilar Vega aseveró que con esta reforma se tendrá un mayor acceso al mercado laboral, más competitividad y productividad, así como mejores condiciones de salud en el trabajo. Aseguró que si se aprueba "se generarán 400 mil empleos adicionales al año". Durante el foro, estudiantes e integrantes de organizaciones sociales y sindicales se pronunciaron en contra de la aprobación de esta iniciativa y coincidieron en que legaliza acciones que hoy están "al margen de la ley" en contra de los trabajadores. Ángel Balderas Puga, dirigente del Sindicato Único de Personal Académico de la UAQ (SUPAUAQ), invitó a los legisladores panistas a trabajar con ética y "ser verdaderos representantes del pueblo" y voten en contra de esta iniciativa. María Antonieta Pérez Sosa, dirigente de Movimiento de la Unidad Popular en Querétaro, manifestó que dicha ley permite legalizar "lo que hoy los patrones hacen al margen de la ley, por ejemplo, el outsourcing (filiales de grandes empresas que no dan prestaciones a empleados)". Mónica Montero, estudiante de la UAQ, opinó que la reforma generaría desempleo y rechazó que coadyuve con la competitividad en el país. "No es posible que ustedes pretendan las jornadas por hora", dijo la alumna y expuso a los diputados: "Me aterra que cuando me gradué saldré al mundo laboral y me den un contrato a prueba y no tenga estabilidad. Ustedes sí gozan de ello, por lo tanto no creo que puedan entender la preocupación de las familias y la de muchos de nosotros". (EUO, ocho columnas)



FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

EL UNIVERSAL



Educa IEQ a empleados por ley de participación

El IEQ pretende

capacitar a los

medios de co-

municación y

partidos políti-

cos en materia

de participación

ciudadana

Linda Sepúlveda

Más de 60 funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se capacitaron sobre los alcances de la Ley de Participación Ciudadana por el coordinador de Asesores de los Consejeros Electorales, Luis Octavio Va-

do Grajales.

Vado Grajales explicó que esta ley, que entró en vigor el 20 de agosto del este año, contempla el referéndum y el plebiscito, por lo que consideró fundamental dar a conocer la experiencia internacional, nacional y local.

A través del programa de Capacitación sobre la Lev

de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, el IEQ pretende, en lo que resta de septiembre y octubre, instruir a los representantes de los partidos políticos y a los medios de comunicación en la materia.

Sobre el referéndum, Vado Grajales informó que es un instrumento de participación ciudadana que tiene por objeto la realización de un proceso que evidencie la aprobación o rechazo de los ciudadanos en la creación, reforma, derogación o abrogación de leyes, decretos, reglamentos

que expida la Legislatura y los ayuntamientos.

Con relación al plebiscito, se expuso que su finalidad es consultar a los ciudadanos para que expresen su aprobación o rechazo de actos, propuestas, decisiones del Poder Ejecutivo, instituciones de administración pública estatal y paraestatal, ayuntamientos u orga-

nismos, que se consideren trascendentes para la vida pública del municipio y del estado.

El funcionario electoral dijo que la Ley de Participación Ciudadana contempla garantizar el derecho de la

ciudadanía a participar en las decisiones públicas; asegurar mediante la incidencia y vigilancia ciudadana el ejercicio legal, democrático y transparente del poder público; así como garantizar a la ciudadanía el acceso a sus derechos de participación v establecer instrumentos de colaboración ciudadana.

Resaltó que el IEQ tendrá a su cargo y responsabilidad en la organización y ejecución de estos ejercicios de participación ciudadana, a petición de las instancias y de ciudadanos competentes para solicitarlos y cumpliendo con los requisitos de ley.

Precisó que el IEQ tendrá seis meses para expedir los reglamentos.



CAPACITACIÓN. Funcionarios en taller de alcances de la colaboración ciudadana



BAJO RESERVA.

EL LUNES primero de octubre se cumplirán tres meses desde que se ausentó de sus funciones el integrante del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, Carlos de los Cobos por un malestar cardiaco. Recordamos el suceso porque todo este tiempo, incluyéndose el periodo electoral, el referido instituto ha continuado sus funciones sin estar completo. Aquí el asunto es de señales, según nos platican, pues si en los momentos más apremiantes como fue el proceso electoral, pudieron sacar su trabajo entre los 6 restantes consejeros, quiere decir que no se necesitan los siete para funcionar. Solamente preguntamos.